

Diario de Burgos

Año L. Núm. 15.400 • Teléfono 2015 • Apartado 46 • Martes 1 de Octubre de 1940

FRANCO, Londres, víctima de nuevos bombardeos

Caudillo de España

Cumplese hoy cuatro años de la fecha en que fué exaltado a la primera magistratura del Estado, entonces naciente, el general don Francisco Franco.

En nuestra ciudad, casi no es preciso —tales son los rasgos indelebiles que en la Historia de Burgos dejó— evocar aquella histórica ceremonia, celebrada en los severos salones de la Capitanía general, convertida entonces en sede del Gobierno de España.

Pero, por esos mismos rasgos indelebiles, no pueden faltar en la jornada del 1º de Octubre de 1940, unas líneas en que, a la hora de hoy, remarquemos el significado que estos cuatro años han tenido en la vida nacional y aun en el aspecto internacional.

Abrumado por el peso de una emoción indescriptible, Franco, el



12 de Octubre de 1936, ante las personalidades que constituían la Junta de Defensa, ante las jerarquías del Movimiento, ante el pueblo de Burgos —representante de la España liberada en aquel instante—, prometía solemnemente lograr la unidad de España. Y prometía, también, decir al Mundo la grandiosidad de nuestra Cruzada, para que nuestra Patria recobrará el rango a que tiene derecho.

Es tributo de lealtad, no ya mostrar cómo el suelo amado se liberó de las hordas por el avance glorioso de nuestras tropas —que eso el recuerdo de los caídos nos lo señala perenne y acuciantemente— sino, lo que tiene tanta o más importancia: el que el nombre de España vuelva a sonar en el concierto europeo y mundial con un tono de consciente sentido de nuestro propio valer, tras el generoso y singular esfuerzo de la lucha gloriosa de tres años.

Timbre de orgullo es este para el Caudillo de la Patria, genial en la guerra y artífice en la paz, que los españoles hoy proclamamos con nuestra gratitud.

Porque Franco, figura señera de España, salvó a ésta para penetrar luego en los senderos de una paz vigilante, camino del Imperio que nuestra justicia ha de forjar.

Por eso, en este aniversario, al redoblar el tributo de adhesión, que es homenaje y es ofrecimiento, hacia esa gigantesca personalidad, hemos de resumir el balance de cuatro años con el grito viril, de promesa, de juramento, de fe: Por Franco, ¡Arriba España!

Londres, víctima de nuevos bombardeos

Quince horas diarias de alarma sufren los ingleses. - Duelos de artillería desde las costas francesa e inglesa

MUJERES Y NIÑOS, EVACUADOS DE LONDRES

BERLIN.— La Agencia Reuter da cuenta del bombardeo nocturno efectuado por la aviación alemana contra Londres.

Las autoridades organizaron rápidamente alojamiento para las personas cuyas casas resultaron destruidas por las bombas.

Desde el sábado al domingo más de once mil mujeres y niños fueron trasladados desde Londres a lugares más seguros. La evacuación se efectuó según un plan minuciosamente preparado y con la ayuda de cientos de guías voluntarios.—Efe.

EN LONDRES HAY 100.000 PERSONAS SIN HOGAR

NUEVA YORK.— El "New York Herald Tribune" recibe informaciones de Londres, según las cuales "no menos de 100.000 personas se encuentran en la actualidad sin hogar a consecuencia de los ataques aéreos contra Londres. Esta situación ha creado un problema de fugitivos, que sobrepasa a todos los de este género producidos en el continente. Todas las medidas de ayuda resultan insuficientes. Las autoridades tratan

de encontrar alojamiento para 20.000 personas. Pero el número de los "sin hogar" aumenta todos los días. En las mismas proporciones disminuye el número de viviendas disponibles".—Efe.

LOS AVIONES ENVIADOS POR LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.— El valor de los aviones enviados por los Estados Unidos a Gran Bretaña, durante el mes de Agosto, sobrepasan 17 millones de dólares a los enviados en el mes de Julio.

Este hecho se deduce de las cifras publicadas por el Ministerio de Comercio, según las cuales el total de aviones exportados por los Estados Unidos alcanza un valor de 30 millones de dólares.

Las exportaciones a Gran Bretaña durante el mes de Agosto, se elevan a 125.305.000 dólares. Es la cifra mensual más alta registrada desde el mes de Noviembre de 1924.—Efe.

ATAQUES DE LOS AVIONES INGLESES

LONDRES.— Se anuncia oficialmente que los aviones británicos han atacado, durante la noche última, los puertos de la costa

francesa y belga, los emplazamientos artilleros de Cabo Grisnez, las estaciones de Mercapcias, las instalaciones de carburantes y las fábricas de aluminio de Alemania. Se esperan los informes completos de los pilotos.—Efe.

HORRIBLE SITUACION DE LOS SOTANOS

NUEVA YORK.— El corresponsal de la Associated Press comunica desde Londres que las condiciones de los subterráneos situados al este de la ciudad, son horribles.

Tales sótanos son húmedos y salitrosos, y en ellos millares de personas aguardan envueltas en una manta, noche por noche, la llegada del alba y final de la alarma.

El corresponsal describe la impresión que sufrió con motivo de una visita que hizo a una gran cueva-refugio que jamás había sido desinfectada, y en la que había sitio para veinte mil personas. Casi todos los que se refugiaban allí padecían de la garganta y se escuchaban los golpes de tos que atacaban a los refugiados. Se intentó ofrecerle té, pero no fue posible. (Continúa en cuarta página)

El Sr. Serrano Suñer, en Munich

Deposita diversas coronas

MUNICH.— El presidente de la Junta política de España y ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha depositado esta mañana una corona de laurel adornada con cintas rojo y gualda en el monumento a los muertos de la guerra, emplazado frente al museo del Ejército, en la capital del Movimiento nacional-socialista.

Después visitó, con su séquito y las personalidades alemanas que le acompañaban, la Plaza Real, donde dejó otras coronas en los santuarios dedicados a los caídos por la causa de Hitler.—Efe.

De Gibraltar

LAS BOMBAS QUE LOS FRANCESES ARROJARON SOBRE GIBRALTAR ERAN INGLESAS

ALGECIRAS.— Se asegura que las bombas arrojadas por la aviación francesa sobre Gibraltar, en sus dos recientes incursiones eran de fabricación inglesa, según se ha podido comprobar al recogerse las que cayeron sin explotar, ayer sábado, para inutilizarlas.

Dos convoyes ingleses, atacados por los aviones

Bombardeo de una escuadra naval

BERLIN.— Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

Los ataques de la aviación contra Londres y objetivos militares de importancia en Inglaterra y Escocia han prosiguido sin interrupción. Los objetivos principales continúan siendo Londres y Liverpool.

Estas dos ciudades han sido objeto de bombardeos, tanto por cuadrillas enteras como por aparatos aislados. Las importantes destrucciones y grandes incendios causados testimonian el efecto producido sobre los objetivos importantes de las regiones portuarias de ambas ciudades.

Otros ataques fueron lanzados contra numerosos puertos de Inglaterra del Sur. Los aviones de combate han debido caer durante la noche última, bombas de gran calibre sobre las ciudades escocesas de Aberdeen, Edimburgo y Leith.

En Mcland, se efectuó un ataque contra una fábrica de armamento particularmente importante, que resultó alcanzada por una bomba de extraordinario calibre, lanzada desde un avión que voló a baja altura. La fábrica sufrió serios daños.

A lo largo de la costa oriental inglesa, dos convoyes han sido dispersados.

En el curso de los raids nocturnos sobre territorio del Reich, varios aviones enemigos lograron lanzar la marca de Brandeburgo, sin llegar, no obstante a la capital del Reich, Arrojaron sus bombas sobre diversos puntos del Oeste de Alemania sin causar daños de orden militar.

Los patinillos neblinosos son insignificantes. Por el contrario, numerosas personas pertenecientes a la población civil, resultaron heridas. Diez y siete razas británicas y un avión de bombardero fueron destruidos durante la jornada del 29 de Septiembre. Cientos de aparatos alemanes no regresaron a sus bases.

El ataque mencionado contra una fábrica de armamento en Irlanda, fué efectuado en acción de combate por el teniente von Butler.—Efe.

LONDRES.— Los Ministerios del Aire y Seguridad interior, comunican que aviones de bombardeo enemigos efectuaron en el curso de la noche ataques contra diversos lugares del país, especialmente contra Londres y sus arrabales que sufrieron bombardeos más violentos. En algunos barrios de la capital se declararon incendios, uno de carácter serio en la City, que fué dominado. Los otros incendios no alcanzaron las proporciones de noches precedentes y fueron sofocados rápidamente. Casas de vecindad fueron destruidas y dañadas en varios barrios de ve-

cinco, y un cierto número de personas resultaron muertas y heridas. En la ribera de Merssey se declararon varios grandes incendios y los establecimientos comerciales sufrieron algunos daños. Las noticias recibidas hasta el momento indican que el número de víctimas en esta región no es elevado.

En los condados limítrofes con la región londinense, los ataques más fuertes se registraron al Sur y Oeste de Londres, aunque los daños materiales no son grandes. Las víctimas personales son también muy escasas.

Un bombardero enemigo fué derribado por el tiro de la defensa contra aviones, en el curso de un ataque contra Londres. Otros dos aparatos enemigos, a saber un bombardero y un caza, fueron derribados ayer tarde por nuestros cazas. Las pérdidas enemigas de ayer son de nueve bombarderos y un caza. Nosotros perdimos cuatro cazas, pero los pilotos se salvaron.

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.— Comunicado número 115:

En el Mediterráneo oriental, un submarino enemigo torpedó a un pequeño barco italiano de 700 toneladas. El torpedero "Cosenz", en servicio de escolta atacó con bombas de profundidad al submarino que salió a la superficie, dió de banda y se hundió a continuación. La tripulación del barco italiano fué salvada en su totalidad.

Una de nuestras formaciones aéreas bombardeó una escuadra naval enemiga cerca de las costas de Marmarica, a pesar de la violenta reacción de las baterías antiaéreas de los navíos que derribaron a una de nuestras aviones. Los cazas enemigos dispersados de un navío portaviones, fueron a su vez atacados por nuestros aparatos que derribaron tres aviones enemigos tipo Hurricane.

Otra formación aérea torpedera logró embestir a un navío de batalla enemigo con un torpedó que lo alcanzó en la popa. El navío se detuvo y fué bombardeado inmediatamente por los contratorpederos enemigos.

Una tercera formación bombardeó de nuevo los depósitos e instalaciones del puerto de Hafia. Los cazas enemigos atacaron a tres de nuestros aviones que descendieron y derribaron un aparato adversario que cayó en el mar. En el África oriental, el ene-

migo lanzó secciones aéreas sobre Burghavo (Somalia), Bush, Assab y el paso de Cabín, haciendo a un indígena.—Efe.

LONDRES.— El Ministerio del Aire comunica que aviones británicos han atacado en la noche última las costas francesas y belgas del canal, especialmente los emplazamientos de los cañones alemanes. Los objetivos alemanes, instalaciones, estaciones ferroviarias, depósitos de petróleo y fábricas fueron bombardeados. Todavía no han sido examinados los

informes de los pilotos relativos a los daños causados por las bombas.—Efe.

NAIROBI (Kenya).— El comunicado británico señala "un vivo combate en Ual Garia, situado en la frontera de Kenya y Somalia italiana. Los italianos tuvieron doce bajas. Los pérdidas británicas fueron poco elevadas. Los aviones italianos bombardearon el viernes último Bara (Kenya), sin producir víctimas ni daños".

LA FIESTA DEL CAUDILLO

Hoy habrá una solenne recepción en Capitanía

Suprimida la gran parada militar que había de celebrarse, hoy día 1º de Octubre, "Fiesta Nacional del Caudillo", se verificará en su lugar una recepción a las 12 horas en el Palacio de esta Capitanía General, que presidirá el excelentísimo señor Capitán General de la Región don José López Pinto, el cual ha pasado invitación, para dicho acto, a todas las autoridades de esta capital y si alguna no la recibiera, por cualquier circunstancia, se considere invitada.

La fiesta tendrá sólo carácter oficial

Delegación Regional del Trabajo

En telegrama recibido hoy del ilustrísimo señor director general de Trabajo me comunica lo siguiente:

"Complázcome comunicarle que Ministerio Gobernación aplicando artículo octavo orden nueve Marzo, cursa instrucciones a goberna-

dores civiles, para que Fiesta Caudillo guardese en oficinas y organismos oficiales, pero no en empresas particulares".

Lo que se hace público a fin de que por los centros de trabajo se traslade la fiesta del Caudillo de mañana día 1 de Octubre al primer domingo próximo, sin recuperación alguna, quedando por tanto modificado para este día cualquier régimen anteriormente ordenado.

Burgos 30 de Septiembre de 1940 El Delegado Regional de Trabajo, J. Lepe.

Se ha suspendido la becerrada de hoy

Por ser hoy fiesta solamente oficial se aplaza hasta el domingo 6 de los corrientes la becerrada anunciada a beneficio del Hospital de San Juan, siendo valederas las mismas entradas ya en parte distribuidas.

